

# Management international International Management Gestión Internacional



## Mot de la rédaction Word from the Editor Palabras de la redacción

Bachir Mazouz and Patrick Cohendet

---

Volume 23, Number 5, 2019

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/1066705ar>  
DOI: <https://doi.org/10.7202/1066705ar>

[See table of contents](#)

---

### Publisher(s)

HEC Montréal  
Université Paris Dauphine

### ISSN

1206-1697 (print)  
1918-9222 (digital)

[Explore this journal](#)

---

### Cite this document

Mazouz, B. & Cohendet, P. (2019). Mot de la rédaction / Word from the Editor / Palabras de la redacción. *Management international / International Management / Gestión Internacional*, 23(5), vi–viii.  
<https://doi.org/10.7202/1066705ar>

## MOT DE LA RÉDACTION

Nous avons le grand plaisir de présenter aux lecteurs de Mi ce numéro thématique sur «*Entre logiques individuelles et collectives, aux fondements de la société entrepreneuriale*» qui a été coordonné par nos collègues *Marcus Déjardin, Sylvain Luc et Roy Thurik*. Ce dossier résulte d'un processus de sélection extrêmement sélectif. Nos collègues ont en effet reçu plus de soixante propositions de contributions pour finalement aboutir à neuf articles de très grande qualité, dont une contribution originale de David Audretsch. Dans des articles pionniers écrits avec Thurik il y a une vingtaine d'années, David Audretsch était à l'origine des travaux sur le basculement d'une «économie managériale» vers une «économie entrepreneuriale». Dans ce numéro de Mi, les contributions visent à porter un regard original sur les enjeux individuels et collectifs de cette société entrepreneuriale et à mieux comprendre comment une telle économie invite à une recomposition des cadres institutionnels aussi bien formels qu'informels. Nous tenons à remercier très profondément les rédacteurs en chef invités (RCI) pour leur travail remarquablement rigoureux et professionnel qui fait très grand honneur à Management international.

Ce numéro exceptionnel de Mi fait suite à une série de numéros très appréciés de la revue au cours de la dernière année, constitués d'articles réguliers et de dossiers thématiques de très grande qualité que nous tenons à rappeler : dossier «internationalisation ouverte» (RCI : Philippe Very, Nadine Tournois); dossier «Relation(s) causale(s) et contextualisation : deux dimensions du management international» (RCI : Éric Milliot, Victor Harison, Bruno Amann); dossier «Le management public entre confiance et défiance» (RCI : Jaeho Eun et Pierre-Charles Pupion), dossier «Comprendre les capacités dynamiques : la perspective des micro-fondations» (RCI : Valérie Mérindlo, David Versailles, Nicolai Foss, Augusti Canals); dossier «Compétences : quels liens avec la performance des organisations?» (RCI : Frank Brulhart, Cathy Krohmer, Ewan Oiry). La qualité, la rigueur et le professionnalisme avec lesquels ces dossiers ont été coordonnés par les RCI est très certainement l'un des facteurs qui a contribué au maintien de la revue dans

un excellent rang dans le récent classement des revues académiques publié par la FNEGE.

Nous profitons de cette occasion pour vous faire part de tout un ensemble de bonnes nouvelles pour Mi qui se sont succédées au cours des derniers mois. L'année 2019 était une année importante pour Mi dans la mesure où de nombreuses mesures de soutien à la revue venaient à échéance. Nous sommes ainsi fiers de vous confirmer que non seulement tous les organismes subventionnaires qui soutiennent Mi ont renouvelé leur engagement, mais aussi que les résultats des financements sont très élogieux pour la revue : le CRSH (le Conseil de recherches en sciences humaines du Canada) a ainsi attribué le financement maximum qu'il peut donner par à une revue académique, en classant Mi en 6<sup>ème</sup> position parmi toutes les revues des disciplines de sciences humaines et sociales au Canada. Le FRQSC (Fonds de Recherche du Québec - Société et Culture) a également attribué le financement maximum qu'il peut donner à une revue académique, en classant Mi en 2<sup>ème</sup> position parmi toutes les revues des disciplines de sciences humaines et sociales au Québec. De son côté la Fondation HEC Montréal a quasiment triplé son soutien à la revue. Tous ces organismes subventionnaires ont souligné que l'importance du soutien et du classement de Mi étaient le résultat de l'accroissement constant de la qualité et de la rigueur de la revue et la progression régulière de son audience à l'international. Management international reçoit aussi le soutien précieux d'un ensemble d'institutions académiques (Université Paris-Dauphine, Université de Strasbourg, Association Atlas-AFMI). Cette année nous avons le très grand plaisir d'annoncer un nouveau partenariat avec l'IAE de l'Université de Nice.

Au nom de toute la communauté de Mi, nous remercions très chaleureusement ces institutions académiques de leur confiance envers la revue.

Bonne lecture

## WORD FROM THE EDITOR

We are delighted to present this thematic feature entitled "Between Individual and Collective Logics, Toward the Foundations of the Entrepreneurial Society", coordinated by our colleagues *Marcus Dejardin, Sylvain Luc, and Roy Thurik*. This feature is the result of a rigorous selection process. In fact, our colleagues received over 60 proposals, of which nine high-quality articles were selected, including an original contribution by David Audretsch. In seminal articles written with Thurik 20 years ago, David Audretsch explored the shift from a managerial economy toward an entrepreneurial economy. In this issue of *Mi*, the contributions discuss the individual and collective challenges of the entrepreneurial society in original ways and aim to broaden our understanding of how this type of economy calls for a restructuring of both formal and informal institutional frameworks. We wish to thank our guest editors (RCI) for their remarkably rigorous and professional work, which is a credit to International Management.

This exceptional issue of *Mi* follows a greatly appreciated series of issues over the past year, made up of regular articles and high-quality thematic features: open internationalization (RCI: Philippe Very and Nadine Tournois); causal relations and contextualization: two aspects of international management (RCI: Éric Milliot, Victor Harison, and Bruno Amann); public management between confidence and defiance (RCI: Jaeho Eun and Pierre-Charles Pupion); understanding dynamic capabilities: the micro-foundations perspective (RCI: Valérie Mérindlo, David Versailles, Nicolai Foss, and Augusti Canals); and connections between competencies and organizational performance (RCI: Frank Brulhart, Cathy Krohmer, and Ewan Oiry). The quality, rigour, and professionalism with which these features were coordinated by the RCIs is most certainly one of

the reasons why *Mi* has maintained its excellent ranking among academic journals published by the FNEGE.

We would like to take this opportunity to share the great deal of good news *Mi* has enjoyed over the past few months. The year 2019 has been an important year for *Mi*, as many of our support measures have come to term. We are therefore proud to confirm not only that all our sponsors have renewed their commitments but also that the journal's financing results are very positive: The Canadian Social Sciences and Humanities Research Council has granted us the highest level of financing and has ranked *Mi* 6<sup>th</sup> among all social sciences and humanities journals in Canada. The Fonds de Recherche du Québec - Société et Culture (FRQSC) has also granted us the maximum amount and has ranked *Mi* 2<sup>nd</sup> among all social sciences and humanities journals in Quebec. For its part, the HEC Montréal Foundation has virtually tripled the journal's support. All these funding agencies have highlighted that the reason for this substantial support and for these high rankings was the journal's constantly improving quality and rigour, as well as the regular increase of its international readership. International Management also receives valuable support from a host of educational institutions (Université Paris-Dauphine, Université de Strasbourg, and Association Atlas-AFMI). This year, we are delighted to announce a new partnership with the IAE Nice Graduate School of Management.

On behalf of *Mi*'s entire community, we would like to thank these educational institutions for putting their trust in our journal.

Enjoy your reading.

## PALABRAS DE LA REDACCIÓN

Nos complace presentar a los lectores de *Management internacional* este dossier temático sobre “*Entre las lógicas individuales y colectivas, hacia los fundamentos de la sociedad emprendedora*”, el cual fue coordinado por nuestros colegas Marcus Dejardin, Sylvain Luc y Roy Thurik. Este dossier resulta de un proceso de selección extremadamente riguroso. De hecho, nuestros colegas recibieron más de sesenta propuestas de trabajos para, finalmente, llegar a nueve artículos de muy alta calidad, incluido un trabajo original de David Audretsch. En artículos pioneros escritos con Thurik hace unos veinte años, David Audretsch estuvo en el origen del trabajo sobre el cambio de una “economía empresarial” a una “economía emprendedora”. En este número de GI, las comunicaciones apuntan a analizar de manera original las problemáticas individuales y colectivas de esa sociedad emprendedora y a comprender mejor cómo dicha economía invita a una reorganización de los marcos institucionales, tanto formales como informales. Queremos agradecer a los editores invitados de la revista (RCI) por este trabajo notablemente riguroso y profesional que hace un gran honor a Gestión Internacional.

Este número excepcional de *Mi* sigue una serie de números muy populares de la revista durante el año pasado, conformados por artículos regulares y dossiers temáticos de excelente calidad que hoy nos gustaría recordar: dossier “internacionalmente abierto” (RCI: Philippe Very, Nadine Tournois); dossier “Relación (es) causal (es) y contextualización: dos dimensiones de la gestión internacional” (RCI: Eric Milliot, Victor Harison, Bruno Amann); “La gestión pública entre la confianza y la desconfianza” (RCI: Jaeho Eun y Pierre-Charles Pupion), “Comprensión de las capacidades dinámicas: la perspectiva de las micro fundaciones” (RCI: Valérie Mérindlo, David Versailles, Nicolai Foss, Augusti Canals ); “Competencias: ¿qué se vincula con el desempeño de las organizaciones? (RCI: Frank Brulhart, Cathy Krohmer, Ewan Oiry). La calidad, el rigor y la profesionalidad con la que estos dossiers fueron coordinados por los RCI es sin duda uno

de los factores que contribuyeron a mantener la revista en un rango elevado en la clasificación reciente de revistas académicas publicada por el FNEGE.

Aprovechamos esta oportunidad para compartir con ustedes un conjunto de buenas noticias para *Mi* de los últimos meses. El año 2019 fue un año importante para *Mi*, ya que muchas medidas de apoyo para la revisión estaban llegando a su fin. Nos enorgullece confirmar que no sólo todos los organismos otorgantes que apoyan a *Mi* renovaron su compromiso, sino también que los resultados de los financiamientos son muy positivos para la revista: el CRSH (Consejo de Investigación en Ciencias Humanas de Canadá) otorgó la financiación máxima que puede proporcionar a una revista académica, clasificándola en sexto lugar entre todas las revistas de ciencias humanas y sociales de Canadá. El FRQSC (Fondo de Investigación de Quebec - Sociedad y Cultura) también otorgó la financiación máxima que puede otorgar a una revista académica, clasificando a *Mi* en la segunda posición entre todas las revistas de ciencias humanas y sociales de Quebec. Por su parte, la Fundación HEC Montreal casi ha triplicado su apoyo a la revista. Todos estos organismos de subvenciones enfatizaron que la importancia del apoyo y la clasificación de *Mi* fue el resultado del aumento constante en la calidad y el rigor de la revista y el crecimiento constante de su audiencia internacional. Gestión Internacional también recibe un valioso apoyo de varias instituciones académicas (Université Paris-Dauphine, Université de Strasbourg, Association Atlas-AFMI). Este año nos complace anunciar una nueva asociación con el IAE de la Université de Nice.

En nombre de toda la comunidad de *Mi*, agradecemos sinceramente a estas instituciones académicas por su confianza en la revista.

Les deseamos una excelente lectura..